

# CARTO-ACMLA/ACACC 2024 Past President's Report

Many thanks are extended to the members of the association this year for their hard work in advancing map and GIS work in libraries across Canada and internationally. Thanks as well to the executive and officers for their ongoing efforts in updating the documentation for the association, engaging the membership, and ensuring the association continues its mandate.

## Awards

There were no nominations for the Honours Award or the Honorary Member Award this year.

It was noted that there were no clear guidelines for the Honorary Member Award, and following some discussion at the 2023 AGM, Colleen Beard drafted guidelines, adapted from previous information in personal documents. These will be presented at the AGM, and added to the broader ACMLA documentation for future executive work.

The Cathy Moulder Paper Award had five (5) potential recipients this year, thanks to a growth in publishing in the Bulletin. The awards committee made their recommendation to the executive that the Cathy Moulder Paper Award be awarded to Sarah Simpkin for *Evaluating the Inclusion of Inuvialuktun Place Names in Online Maps*. The committee found Simpkin's paper showed exceptional depth of research and engagement in discussing the minutiae of place names and the politics involved in the formalizing thereof. It incorporated both Western European and Indigenous perspectives on the naming of places, and advanced the work of decolonization. This paper brought to life a complex subject in an original and engaging manner, and furthers the work of geospatial information professionals. Sarah was unfortunately not able to attend, but has accepted the award and donated the money to Carleton University's Graduate Scholarship in Northern Research.

With greater inclusion of student works in the Bulletin this year, and the difficulty in receiving submissions for the Student Paper Award, the awards committee recommended to the executive that works published in the journal by students be considered for the award. This was approved, and as such the committee is recommended that *Navigating Conflict*, by Justiina Taika Salo Devries receive this year's student paper award. While the two options were both strong, and the committee found both the paper and the digital exhibit of great value, *Navigating Conflict* showed greater scholarly merit and incorporated maps as intrinsic to the research. Both submissions showed interesting contributions to new knowledge and insight, and both offered high quality presentation and documentation, and both offered scholarly merits. It was, though, the use of maps – intrinsic to the research, rather than engaged for the presentation – that led to the selection of *Navigating Conflict*. Justiina was unfortunately not able to attend, but has accepted the award and may attend the 2025 conference.

## Executive

Following the past years' format, new executive members will be solicited at the AGM; as many of the current executive members are also only partway through their terms, many will remain in their positions.

Respectfully submitted,

Martin Chandler, Past President, 2023-2024

# CARTO-ACCAC/ACMLA 2024 Rapport de l'ancien président

Un grand merci aux membres de l'association cette année pour leur travail considérable dans l'avancement des travaux de cartographie et de SIG dans les bibliothèques à travers le Canada et internationalement. Nous remercions également l'exécutif et les dirigeants pour leurs efforts continus dans la mise à jour de la documentation de l'association, l'engagement des membres et l'assurance que l'association poursuit son mandat.

## Prix

Il n'y a pas eu de nominations pour le prix d'honneur ou le prix du membre honoraire cette année.

Il a été noté qu'il n'y avait pas de directives claires pour le prix du membre honoraire et, à la suite d'une discussion lors de l'AGA 2023, Colleen Beard a rédigé des directives, adaptées à partir d'informations antérieures contenues dans des documents personnels. Ces lignes directrices seront présentées à l'AGA et ajoutées à la documentation plus large de l'ACMLA pour les futurs travaux de l'exécutif.

Le prix Cathy Moulder Paper Award comptait cinq (5) lauréats potentiels cette année, grâce à l'augmentation du nombre de publications dans le Bulletin. Le comité des prix a recommandé au exécutif d'attribuer le prix Cathy Moulder à Sarah Simpkin pour son article intitulé *Evaluating the Inclusion of Inuvialuktun Place Names in Online Maps* (Évaluation de l'inclusion des noms de lieux inuvialuktun dans les cartes en ligne). Le comité a estimé que l'article de Simpkin témoignait d'une profondeur de recherche et d'un engagement exceptionnels dans la discussion des détails des noms de lieux et des politiques impliquées dans leur officialisation. Il intègre à la fois les perspectives de l'Europe occidentale et des peuples autochtones sur la dénomination des lieux, et fait progresser le travail de décolonisation. Cet article a traité d'un sujet complexe d'une manière originale et engageante, et fait progresser le travail des professionnels de l'information géospatiale. Sarah n'a malheureusement pas pu être présente, mais elle a accepté le prix et fait don de l'argent à la bourse d'études supérieures en recherche nordique de l'Université Carleton.

En raison de l'inclusion accrue de travaux d'étudiants dans le Bulletin cette année et de la difficulté à recevoir des propositions pour le prix de l'article d'étudiant, le comité des prix a recommandé au exécutif que les travaux publiés dans le journal par des étudiants soient pris en considération pour le

prix. Cette recommandation a été approuvée et la commission recommande donc que le prix de l'article étudiant de cette année soit remis à *Navigating Conflict*, de Justiina Taika Salo Devries. Bien que les deux options aient été excellentes et que le comité ait trouvé que le document et l'exposition numérique avaient tous deux une grande valeur, *Navigating Conflict* a fait preuve d'une plus grande valeur académique et a incorporé des cartes comme élément intrinsèque de la recherche. Les deux propositions ont contribué de manière intéressante à l'acquisition de nouvelles connaissances et d'un nouveau point de vue, et toutes deux ont offert une présentation et une documentation de haute qualité, et toutes deux ont présenté des mérites académiques. C'est cependant l'utilisation de cartes - intrinsèques à la recherche, plutôt qu'utilisées pour la présentation - qui a conduit à la sélection de *Navigating Conflict*. Justiina n'a malheureusement pas pu participer à la conférence, mais elle a accepté le prix et pourrait participer à la conférence de 2025.

## Exécutif

Comme les années précédentes, de nouveaux membres de l'exécutif seront sollicités lors de l'AGA ; étant donné que de nombreux membres de l'exécutif actuel ne sont qu'à mi-parcours de leur mandat, beaucoup d'entre eux resteront à leur poste.

Respectueusement soumis,

Martin Chandler, Président sortant, 2023-2024